

2018年4月10日

第68号

# 全労連

全労連  
憲法・平和グループ

## 憲法 平和闘争ニュース

### 署名の反応に変化、「安倍、辞めさせたい！」 4.14 国会前で、全国各地で声をあげよう！

#### 9の日宣伝 中学生や外国人（上野在住）も署名！みんなが願いを託す署名

昨日の9の日宣伝、医労連などが参加している入谷駅前での宣伝署名行動は、19人が参加し、3000万人署名が19人から寄せられました。

全厚労の青年書記が、信号待ちしているおばさんやおじさんに積極的に訴えて、1人で7人もの署名をもらっていました(右写真)。その他、中学生の集団や、上野に住んでいるという外国の方も署名してくれました。行動の参加者も多く、情勢の変化もあって、いつにない反応でした。

#### 高校生が4.14国会前行動に参加したい！

全労連事務局、全国革新懇、全商連、自由法曹団が新宿西口で行った宣伝署名行動には13人が参加し、署名は35人から寄せられました。「もう、安倍なんかやめてほしい」「嘘ばかりで何をするかわからない」など、怒りながら署名する年配の女性。「3000万署名…ツイッターで見ました」と近寄ってきた男子高校生に14日の国会包囲行動を伝えると、「参加します」と。また、「私も集めているのよ。頑張りましょう」と通りすぎる女性など反響がひろがりました。



#### 大阪

3000万人署名  
テンポあがる！

4月に入り、3000万人署名が大阪憲法会議（憲法共同センター）で80万筆を超えました。大阪労連の集約でも、春闘課題と結合させた各組織の奮闘で、産別組織の集約59022筆、地区協の集約19146筆に到達。産別、地区協とも2月末報告の約2倍に大きく伸びています。

各組織から「活動・経験交流を進める中で実践が広がっている」「署名を通じて組織活動の強化も進めている」「職場での学習が大切」など、報告されています。また、化学一般、福保労では討議資料と署名を各職場に配り、署名の推進を進めていく決意を固めているとの報告が届いています。

安倍首相に改憲を言い出す資格などありません。改憲発動をさせないためにも、3000万人署名を積み上げていきましょう。

#### 北摂地区協議会

#### 3000万人署名目標をやりきろう

安倍9条改憲 NO!日本国憲法の民主主義、基本的人権の尊重、平和主義の諸原則が生かされる政治を求めて、3000万人署名を5月3日まで目標に達成しようと奮闘しています。4月4日現在、地区協全体で6659筆です。

4月4日に地区協役員と地域労連議長・事務局長合同会議で最後まで目標達成に向けて奮闘しようと思意思統一を行いました。会議の中で、「吹田労連」は、毎月2回の宣伝行動をしている。単組代表者会議を通じて加盟組織の署名を把握できるようになった。「茨木労連」からは、総がかり実行委員会で学習会を開催した。市議会議員全員に署名を訴えた。独自の宣伝行動を行った。4月にも計画している。「高槻島本

労連」では、3月17日に戦争をさせない高槻島本市民の会で400人を集めて集会とパレードを行った。それに先立ち、JR 高槻駅前前で宣伝・署名を集めた。単組訪問も計画したい。「摂津労連」では、「全教を中心に100署名を集めた。今後は、府高・支援学校の点検を強めていきたい」などの意見がありました。

今回の会議を受けて地区協では、3万筆達成めざして最後まで目標を追求しようと意思統一。今後もすべての加盟組合でも全組合員に呼びかけ、組合員1人10署名をと呼びかけていきます。

## 大阪自治労連 3000 万人署名は組織強化の力！

大阪自治労連は、「戦争アカン！3000 万人署名推進本部」第4回単組代表者会議(3月27日)を開きました。組合員・職員に署名用紙を手渡し、対話しながらの取り組みが組織強化につながっているなど、各単組の経験が報告されました。

府職労では、学習会で署名用紙を2枚配布し、「一枚は今書いてほしい。もう一枚は知り合いに渡してほしい」と訴えて集めています。参加者からは、「今まで気にしていなかったけれど、憲法が改悪されようとしていることを学習会に参加しなければ知らなかった。参加して良かった」と感想が寄せられています。

東大阪市職労では、職場オルグをして署名を配るなど、700人を超える組合員・職員に署名用紙を届けました。

署名が集まりつつあるところでも、「本人の名前だけしか書いていない」「渡しても帰ってこない人には再度の要請」と、名簿や座席をチェックして再度点検しているそうです。

また、あらためて学習を重視し、学習会を無数に開いて、学びながら署名を広げることの重要性が確認されました。(大阪労連・憲法闘争本部 3000 万人署名推進ニュース NO.8 4月6日号より)

### 兵庫

## 「安倍さんを辞めさせる署名でしょ！」という人がぐんと増えた！

「安倍改憲NO！街頭署名」は、1～2月頃は平均1人2～3筆だったのが、3月末頃から平均1人5～6筆に。これは、森友問題などで「安倍さんをやめさせる署名でしょ」という人がぐんと増えたからとのこと。

### 労組も地域のとりくみに参加して

## 全戸訪問・ロングラン宣伝…で対話をぐんと広げています！

「3000 万署名って何？」とまだ広く知られていないので、創意ある活動をしようと垂水区は、地域に宣伝カーで署名の意義を説明しています。須磨センターは、節分・ひな祭りにパレード、4月7日にはお花見会場で恒例の宣伝。東灘センターは、JR 住吉駅で朝10時～15時までのべ41人で187筆も集まって確信に。西区センターでは共同で全戸訪問。ある地域では独自に1万2千戸にチラシ付きで全戸配布し9か所にポストを置いて回収中。兵庫区でも大きな2つの地域が共同で全戸を8回訪問しています。灘区では3つの地域で全戸訪問し、1つの地域で900筆も集めた経験も。高校生対象の学校前やバス停でシール投票で対話をするなどの経験も。区内パレードの予定もしています。

(憲法改悪ストップ兵庫県)共同センター週刊ニュース NO.655号 4月12日より)

### 神奈川

## 「#憲法」で発信・交流！ 憲法を「私」と「暮らし」の目線で

県共同センターでは、「私」と「暮らし」の目線で憲法を考え、発信・交流していく企画「#憲法」を呼びかけます。

「ひとこと」と「#憲法」を書いて、Facebook やインスタ・Twitter で発信。もしくは、「共同センターに投稿を」と呼びかけています。

## 4月14日は国会正門前行動に連帯して全国各地でも行動をひろげましょう

### 国会正門前行動 ・午後2時～3時半

主催 総がかり行動実行委員会、未来のための公共、Stand For Truth

共催 市民連合 安倍9条改憲 NO!全国市民アクション

### ・午後3時半～5時

主催 未来のための公共など

### ・午後6時～ キャンドルデモ

呼びかけ人・澤地久枝、渡辺一枝、神山征二郎、小森陽一、中野晃一ほか

## ○安倍内閣を退陣に追い込む木曜日行動 森友学園疑惑徹底追及！安倍内閣は 総辞職を！国会前連続行動

4月

12日(木) 18:30～国会議員会館前

19日(木) 18:30～国会議員会館前

主催 戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委  
安倍9条改憲 NO!全国市民アクション実行委